

Murcia: Un mes. . . 1 peseta.

Resto de España, un trimestre. . . 3.50 id.

Precio de la venta

5 cént. ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS:

SELGAS, 4. - MURCIA.

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES

A PRECIOS SEGUN TARIFA.

TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS

DEBEN DIRIGIRSE

AL DIRECTOR GERENTE

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año II

MURCIA.-Miércoles 24 de Abril de 1907

Núm. 201

MEDIDAS SANITARIAS

Desde hace tiempo, con motivo de las numerosas invasiones que se registran, la enfermedad reinante en Cartagena viene siendo tema de las conversaciones, hablándose de ella en los periódicos de manera alarmante, con insistencia, para en resumidas cuentas no decir nada positivo, ya que los médicos, desacordes en las causas que la producen, también se muestran disconformes en el nombre que merece y por ende en los medios que deben emplearse para combatirla.

Personalidades médicas de la ciudad vecina, semanas ha, poco antes de la visita regia, ante el clamoreo insistente de la población quisieron calmar la ansiedad general; y para ello, haciendo gala de sus conocimientos en la materia que se discutía, dieron su parecer muy por lo científico, diciendo que si tenía «ésto» sería «aquello» la dolencia; mas como no se afirmaba nada en redondo, sin atenuaciones, el público recibió aquello con indiferencia, porque lo deseado era saber si el mal que tal azote producía era una enfermedad indiana contagiosa, debilitados sus efectos por el cambio de ambiente. Así ocurrió que después de aquel dictamen facultativo la alarma siguió creciendo, propagándose especies aventuradísimas, sin que las autoridades que tienen obligación de ello, se cuidasen de que por medio de una investigación detenida se conociera cual era el azote que soportaban los cartageneros sin protestas ruidosas.

Hoy día, por aquello, la alarma es general, habiéndose propagado algo a Murcia, en donde se mira ya con recelo a todo cuanto viene de Cartagena.

El hecho de que algún cuartel se aislara, previo el pase de su guarnición a los castillos, contribuye principalmente a ello. Ya no se cree como al principio que la enfermedad sea el tífus padecido el año pasado en La Unión; ya no se cree que la produce el agua; ya no se cree que sean calenturas más o menos benignas; ahora estas denominaciones se han cambiado y se habla de importación de bacilos, de contagios graves, de faltas de medidas sanitarias y de mil cosas más que producen gran alarma, aumentando el temor reinante.

Sin negar que existe razón para temerlo todo cuando todo se niega, hay que señalar un hecho sencillo para devolver la tranquilidad a los espíritus alarmados. Si en Cartagena padecieran alguna enfermedad eminentemente peligrosa, hace tiempo que se hubieran adoptado las medidas de rigor, declarándose sucia su procedencia; pero no es así y no hay para que alarmarse tanto. Cuando los cónsules extranjeros no han dado la voz de alarma, el peligro no debe ser tan grande como parece.

Sin embargo, bueno será que las autoridades cartageneras hagan todo lo posible por devolver la tranquilidad a aquellos habitantes. Las medidas sanitarias son para estas ocasiones.

Cosas de España

Por la Dirección general del Tesoro público se ha dirigido a los administradores de Loterías la siguiente circular:

«Al disponerse en Real orden de 14 de Marzo anterior la nueva forma en que ha de hacerse efectivo el impuesto de 1.20 por 100 de pagos del Estado, correspondiente a los premios que se obtengan por los jugadores de la Lotería Nacional, se previene que en lo sucesivo no se haga descuento alguno al satisfacer el importe de los mismos premios; y como la expresada resolución no puede tener cumplimiento hasta la fecha del primer sorteo para el cual no se ha hecho y publicado el señalamiento y correspondiente prospecto, ó sea el primero del mes de Julio próximo, lo participo a usted para que, a partir de la indicada fecha, solamente haga el descuento 1.20 por 100 al satisfacer premios de sorteos anteriores a dicho mes de Junio, dejando de cobrarlo en los de sorteos correspondientes al expresado mes y sucesivos».

Los favorecidos por las diosa inconstante de la fortuna cobrarán sin descuento el premio que alcancen, constituyendo esto un nuevo atractivo para seguir explotando un vicio social, convertido en fuente de ingreso.

El descuento que hoy se hace, con ser insignificante, representa un gran ingreso. dado el crecido número de sorteos que se celebran; se viene satisfaciendo sin la menor contrariedad por los dichos mortales favorecidos por la suerte. En cambio, en los sueldos de las clases militares, en los de los empleados civiles del Estado, que apenas les bastan para atender a las perentorias necesidades de la vida, persisten los descuentos, que no tienen razón de ser porque fueron implantados como consecuencia de los gastos apremiantes de las guerras coloniales.

Mas es natural lo que ocurre.

Hay que alentar el vicio. Debe darse preferencia al jugador de lotería, y que sigan en su precaria situación los que consagran su vida al servicio de la patria.

[Cosas de España]

PLUMAZOS

Salmerón, revolucionario

«Parece ser que ahora se descubre que la herida de Cambó, tan cacareada por los solidarios, ha sido solamente un pretexto para poner en peligro el triunfo de la candidatura de Llerroux. Y con la nueva, descubridora del mal que aqueja a los republicanos de ayer, reaccionarios de hoy, se manifiesta de manera harto clara algo poco favorable a los que anteponen a todo la justicia: que cada cual, por sí y para sí, entienden la libertad del modo más fácil, ya que no razonable, con que se la puede poner en entredicho.»

«Esto no es nuevo; los españoles estamos acostumbrados a esas anti-manías tan útiles cuando se las sabe aprovechar. No hay mayor victoria que lograr un deseo por todos los medios ilegales, habidos y por haber; el perjudicado se encarga de endiosarla con sus iracundos desahogos.»

«Salmerón, el aplastante filósofo republicano-reaccionario, ha seguido la costumbre, esa dulce costumbre que en una época le escandalizara tanto, a pesar de su incommovilidad estóica, algo niestzchana. Y el triunfo conseguido por su nueva adorable actitud le ha satisfecho en grado sumo. Con su ingenuidad encantadora lo ha declarado así a los periodistas, mientras, complacido, se atusaba la blanca barba y cerraba un ojo beatíficamente...»

«El revolucionario señor, blandamente, pensando en la regeneración de la desventurada España, ha resuelto el problema de la Nueva Vida, la del Progreso, la de las Expiaciones. No importa que por ellas los republicanos se conduzcan tal vez en las futuras cortes del pobre abandonado de Venecia, que pidan quizás el establecimiento, cómodamente europeizado, del Santo Tribunal famoso, y que por la transfiguración del partido que ha de reconstituírnos moral y materialmente que quien apure hasta el cáliz de la amargura sea el tirano Llerroux; lo esencial está en hacer de esta vieja España, una nueva, poderosa matrona a la última moda europeizaliva.»

«Y a ello vamos, según Salmerón, con las nuevas inclinaciones de los que han castigado con el puñal ó con el revolver, pero justicieramente, a los lerrouxistas que comelieron la abominable traición de votar a quien no transige con la «Nueva Vida» venecista, el «Progreso» inquisitorial y las «Expiaciones» para los hermanos.»

«El hombre admirable del 71 ha encontrado la manera de traernos la revolución sin rompedero alguno de cabeza; en la herida de Cambó ha hallado la solución tan digna de ser admirada...»

NAZARIN

Madrid al día

La jura de banderas

(De nuestro redactor-corresponsal)

Hoy la nota del día en Madrid, aunque parezca extraño, no son las elecciones. Este asunto tan traído y llevado durante todo el mes, ha decaído en el ánimo general, al conocerse el resultado que arrojó el sufragio, y aparte de los candidatos derrotados que no cesan de hablar mal del gobierno, las gentes hechas ya al chanchulleo, procuran distraerse con fiestas vistosas, como la celebrada hoy, y más si en el cielo brilla un sol sin celajes, y un cielo azul purísimo lleva a los corazones el afán de aspirar oxígeno y vivir.

El día de hoy, en efecto, ha sido primaveral, casi ha hecho calor excesivo, y desde muy temprano avalanchas de gente, salían de sus casas, y se dirigían al paseo de la Castellana, donde se verificaría la fiesta.

La jura de banderas es siempre un espectáculo pomposo que excita la curiosidad de las gentes. Es la sumisión a la patria, que se reviste, con muy buen acierto, de gran solemnidad; por eso desde las nueve de la mañana se veían congregados vistosos uniformes de gala, de todas las armas. También los uniformes de los representantes extranjeros se hallaba en buen número; dando la nota del fondo el colorido uniforme de los soldados que, novatos en la ceremonia gran mayoría de sillas, contemplaban asombrados el lucido espectáculo.

El Rey, que ante todo es muy militar, se hallaba hoy en su elemento; alegre, airoso, animado, recorriendo las filas, seguido de su brillante escolta, y aclamado por las señoras principalmente.

A la hora señalada se verificó la jura, ceremonia conocida de todos, y que impone siempre el respeto de la Patria.

Después se verificó el desfile, con música española que llenaban el espacio de alegría, y enardecía la sangre del español patriótico.

Aunque ocurrió un percance ligero, al romperse el eje de un camión, resultando algunos contusos, la nota ha sido simpática, por el acto solemne que representa y por el espléndido día de primavera.

RAFAEL MAROTO.

Abril 1907.

Información especial

Uso y abuso del té

Ha llegado a ser universal el consumo del té. En los países orientales su infusión constituye la bebida casi única, ó al menos la dominante; y desde que Vulpus de Amsterdam lo introdujo en Europa en el siglo XVII, se ha ido generalizando cada vez más, principalmente en Inglaterra.

En esta nación se elevaba el consumo del té a algunos cientos de libras, solamente allá en 1650, y un siglo después, ya llegaba a la cifra de 180 millones de libras; en la actualidad pasa de los 1.000 millones.

Hasta en los países que producen vino abundante, es el té un artículo de consumo que tiene gran importancia. No hay recepción mudana sin té, y en muchas casas él forma el desayuno unido a la leche.

El uso del té es beneficioso, como el de toda bebida estimulante, pero se ha de tomar en dosis moderadas; el abuso podría ser tan dañino como el de cualquiera bebida alcohólica. El té contiene alcaloides enérgicos, como la teína y la teobromina, y aceites esenciales, cuyos efectos se dejan sentir en el organismo, aun a muy pequeñas dosis; también contiene ácido saponico.

Al que nunca lo ha tomado, prodúcele el té una excitación de la circulación sanguínea y del sistema nervioso. A dosis moderadas, excita la inteligencia, hace activo el pensamiento y aclara las ideas. Balzac no podía trabajar sin haber tomado algunas tazas de café; infinidad de literatos extranjeros usan el té como estimulante, y les parece menos nocivo.

El té es también excitante de la energía muscular; pero inferior al café en este punto, como lo han demostrado las investigaciones de Hoch y de Lort.

A dosis excesivas y frecuentes, el té provoca trastornos nerviosos manifiestos; el insomnio, el temblor muscular, desórdenes digestivos y alteraciones generales acarreadas por ellos.

Hace tiempo Sauter Brunton, estudió los efectos del abuso del té y certifica todos estos desarreglos. Eso sí, como estimulante nervioso y bien tomado, aplaca en muchas personas la sensación del hambre; pero a la larga determina dispepsias rebeldes y hace difíciles y lentas las digestiones.

No todas las variedades del té surten los mismos efectos. Las más ricas en término, parece que debieran determinar accidentes más rápidos. No es así. El té de Ceilán, el de toda la India, contiene más tanino que los té de China, mas no por eso son más nocivos a dosis determinadas.

Dícese que la acción del té se debe a la teína y la teobromina, pero cree Brunton que otros alcaloides deben existir en el té, aún desconocidos y más enérgicos. El té verde no contiene más proporción de alcaloides que el negro, pues ambos provienen de la misma planta, la «thea chinensis ó

camelia thea.» La única diferencia de ambos es el color, y depende de que el té verde se seca rápidamente para conservarle el color, y el negro se seca con lentitud después de la recolección, cuando las hojas han fermentado algo. En el verde se conservan en mayor cantidad las esencias, en el negro hay mas táina.

Un detalle que no todos conocen. El té indio se toma en Europa tal como sale de la cosecha, el chino, solamente los ingleses lo toman así, costándoles muchas precauciones, porque los chinos nos envían el té del comercio... ya cocido. Lo tomamos, pues, de segunda mano ó hervor, y por lo tanto, habiendo ya dado lo mejor de su jugo. No merecemos beberle de otro modo según los chinos.

X.

TEATRO ROMEA

Después de varios días de clausura, anoche volvió a abrir sus puertas el Romea. El hermoso drama de Tamayo «Locura de amor» fué escogido para tal acto, con la sensible baja en él de Fernando Diaz de Mendoza, que afectado aun por la pérdida de su anciano padre, no pudo tomar parte en la representación.

En sustitución suya salió el joven y notable actor Sr. Codina, que desempeñó su papel de manera notabilísima, demostrando su mucha valía en el difícil arte, para el cual está llamado y en donde alcanzará seguramente uno de los primeros puestos.

Maria Guerrero, a pesar de las emociones pasadas con motivo del fallecimiento de su padre político, fué la actriz genial de siempre, la mujer fuerte que sabe sobreponerse y que, aun en los momentos más tristes, tiene voluntad y energías para dominar sus nervios y presentarse cual le corresponde: como la inimitable intérprete de los personajes más famosos del teatro español y extranjero.

En toda la obra estuvo a una altura inmensurable, alcanzando un éxito ruidosísimo, como era de justicia.

Su labor fué el trabajo de la mujer de género.

Los demás actores contribuyeron discretamente al mayor éxito de la obra.

Revista del mercado

LONDRES

En venta ayer los vapores «Jasper» y «Eros» con unas 7.000 cajas de naranja de Valencia y Gandia.

La fruta en su mayoría era muy ordinaria y la de Gandia en mala condición. También se notaba muchas partidas de fruta dañada por los frios.

En vista de no encontrar fruta conveniente, muchos compradores dejaron la sala y debido a ello el mercado bajó ayer unos seis penique por caja.

El mercado cerró como sigue para fruta buena ordinaria y superior en bastante buena condición:

Cajas de 420 da 8 a 12 chelines; mayoría de 9 chelines 6 peniques a 10 chelines 6 peniques.

Cajas de 714 largas de 10 a 13 chelines 6 peniques; mayoría de 11 chelines 6 peniques a 13 chelines.

Como siempre, hay fruta malísima que se vende a menos y fruta selecta que obtiene mucho más.

Demanda y perspectiva buena en vista del buen tiempo y moderados embarques, pero la fruta helada puede bajar mucha en el momento que haya embarques crecidos.

LIVERPOOL

Subió algo para 714 largas, manteniéndose para 420. Perspectiva buena.

HAMBURGO

Buena demanda y precios para fruta sana, pero naranja ordinaria y helada hará cada día peor en dicho mercado.

En puerto para el jueves el vapor «Ruby».

SANTIAGO NEUHERFER.

20 Abril 1907.

AUDIENCIA PROVINCIAL DE MURCIA

Jurados que han de fallar las causas que han de verse este próximo cuatrimestre en la sección segunda

Partido judicial de La Unión

Cabezas de familia

D. José Benedicto Sanmartin, D. Antonio

Navarro Palacios, D. Agustin Larjos Herrera, D. Juan Lopez Martinez, D. José Maria Hernandez, D. Domingo Conesa Cánovas, D. Diego Garcia Sanchez, D. Antonio Navarro Martinez, D. José Beltrano Saez, D. Joaquin Gomez Vidal, D. Pedro Perez Cegarra, D. Francisco Hernandez Martinez, D. Bernardo Lucerna Bonete, D. Bernardino Sanchez Merino, D. Manuel Aparicio Rosique, D. Pedro Ortigosa Lopez, don Alonso Martinez Cabadro, D. Francisco Garcia Agüera, D. Antonio Romero Briones, D. Diego Aznar Martinez.

Capacidades

D. Ginés Caparros Gil, D. Manuel Rodriguez Fernandez, D. Joaquin Penalver Hernandez, D. Antonio Rosique Serrano, don José Lopez Maldonado, D. Pedro Carrillo de la Galera, D. Ginés Martinez Cervantes, D. Juan Diaz Sanchez, D. Francisco Gonzalez Salcedo, D. Francisco Nieto Conesa, D. Francisco Carvajal Fernandez, D. Gabriel Totana Ortiz, D. Fidel Pardo Ortiz, D. Miguel Pardo Fernandez, D. Juan Martinez Martinez, D. Ginés Garcia Martinez.

Partid judicial de San Juan

Cabezas de familia

D. José Muñoz Laborda, D. Francisco Serrano Soler, D. José Muñoz Muñoz, don Fulgencio Martinez Roca, D. Antonio Mateo Rosique, D. Francisco Bolarin Fernandez, D. Francisco Guillén Lozano, don Juan Lopez Tovar, D. Remigio Garcia Gil, D. José Conesa Saez, D. José Senís Martinez, D. Antonio Hernandez Garcia, D. Antonio Zapata Rubio, D. Antonio Garcia Saez, D. José Martinez Jara, D. Carlos Martinez Guerrero, D. Francisco Mollá Amorós, D. Luis Saurin Carles, D. José Garcia de Paco.

Capacidades

D. Francisco Ros Garcia, D. Francisco Lopez Gimenez, D. Diego Hernández Illán, D. Gines Coll Gonzaléz, D. Francisco Marin Garcia, D. Vicente Perez Olmos, D. Antonio Gatica Padilla, D. Jaime Monzó Garcia, D. José Baeza Perez, D. Francisco Casanovas Arce, D. Diego Garcia Coll, D. Nicolás Martínez Garcia, D. Antero Garcia Gonzalez, D. Francisco Soriano Martinez, D. Anselmo Sandoval Braco, D. Antonio Requena Gremades.

Supernumerarios para todos los juzgados

Cabezas de familia

D. Juan Antonio Blesa Hernandez, don Santiago Garcia Hernandez, D. Tomás Puñante Quiles, D. Enrique Ordaz Guerra.

Capacidades

D. Valentin Arroyo Calderon, D. Antonio Carrillo Munuera.

CUENTO

Mujeres que matan

III

(CONCLUSIÓN)

¿Por qué no apartaba el tío Pedraza sus ojos del sargento, mirándole recelosamente? ¿Por qué aquella comida comenzada con sana alegría y libaciones copiosas, terminaba con sombrío aspecto entre el silencio de Teresa y el militar y la dura é irritada expresión del viejo?

Es que el demonio de la lascivia se había aposentado en los nervios del sargento y los sacudía y aguijoneaba la vista de aquella hembra poderosa y magnífica, oliendo a salud por todos los poros de su cuerpo escultural. Es que el viejo había visto algo muy ruin ó muy horrible en los ojos del soldado, y le acuchaba en silencio esperando que un movimiento y un gesto confirmaran sus sospechas.

También Teresa había reparado en aquel mirar provocativo y libidinoso del furriel, pero no le había hecho el menor caso.

Los necios y los imprudentes, constituyen la mayoría de los hombres y en el pueblo abundaban unos y otros. Teresa los conocía y los despreciaba. Transecurrieron dos horas fuera del hogar silbaba el viento, jugueteando con aldabas y ventanas y arrancando al maderamen de la techumbre, silbuetos crujidos.

